

LE SACRE DE S. E. MGR TURQUETIL, O. M. I., Vicaire Apostolique de la Baie d'Hudson

Le 23 février Son Excellence Mgr Arsène Turquetil, O. M. I., fondateur des missions esquimaudes de la Baie d'Hudson, a été consacré évêque titulaire de Ptolémaïs, dans la basilique de Montréal, par son Excellence Mgr Georges Gauthier, archevêque coadjuteur et administrateur apostolique de Montréal, assisté de leurs Excellences Nos Seigneurs Gabriel Breynat, O. M. I., vicaire apostolique du Mackenzie, et Ovide Charlebois, O. M. I., vicaire apostolique du Keewatin. Le sermon de circonstance a été prononcé par Son Excellence Mgr Georges Courchesne, évêque de Rimouski.

Ce n'est pas sans verser des larmes que plusieurs de nos lecteurs liront l'allocation prononcée par le nouvel Evêque au banquet qui a suivi la cérémonie. La voici :
Excellence, Monseigneur le Délégué apostolique,

Vos Excellences, Messeigneurs les archevêques et évêques,
Messeigneurs, prélats ecclésiastiques,
Messieurs les membres du clergé séculier et régulier.

Tout à l'heure, à la Basilique, nous chantions le "Te Deum". C'est bien au Christ, prêtre-missionnaire éternel, que va mon premier merci. De Lui, vient la vocation missionnaire, suite de grâces, trop souvent inaperçues depuis l'enfance jusqu'à l'arrivée au champ d'apostolat. Par Lui s'opère le travail missionnaire, qui est d'implanter l'Eglise en pays païen.

Même nombreuses, les conversions individuelles ne sont rien : le chacun pour soi ne rentre pas dans l'économie du salut. La vraie, l'unique voie de salut, voulue par le Christ, c'est l'Eglise.

Entreprendre ce travail, c'est répondre à la vocation ; le mener à bonne fin, c'est affaire de la grâce : "Deus incrementum dedit".

Voici bientôt vingt ans, il s'agissait d'implanter l'Eglise en pays esquimau : il fallait prêcher l'Eglise pour prêcher Dieu ; faire connaître, aimer l'Eglise pour faire connaître, aimer Dieu, convertir à l'Eglise pour convertir à Dieu. On part. Les débuts sont pénibles ; un moment l'oeuvre chancelle. La Providence veille ; à l'heure de la grâce, la Petite Thérèse intervient : le succès est désormais assuré. Ecoutez nos chrétiens : — aux païens, aux dissidents, ils répètent triomphants : — "Avez-vous des prêtres ? avez-vous des évêques ? avez-vous le Pape infailible ? Pourquoi priez-vous, chacun à votre guise ? Nous, nous sommes catholiques."

Dans son rapport annuel, l'automne dernier, le missionnaire